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Luego de la firma del convenio en Ginebra de la 
segunda fase de la iniciativa humanitaria para 

identificar a los soldados que dieron su vida en las 
Islas Malvinas y que descansan en la tumba múltiple 
C1.10 en el Cementerio de Darwin, el canciller 
Felipe Solá participó el 18 de marzo de una jornada 
junto a los familiares de caídos y ex combatientes 
donde destacó la labor del Comité Internacional de 
la Cruz Roja (CICR) que interviene en las tareas de 
esclarecimiento del hecho.
 
Acompañado por el secretario de Malvinas, Antártida 
y Atlántico Sur Daniel Filmus, dijo el ministro: “Estoy 
muy orgulloso de este trabajo. El sentido de esto es 
cada vez más fuerte, cada vez se eleva más en el 
recuerdo y en los corazones. La palabra sacrificio 
quiere decir `hacer sagrado algo´. Esa tierra es tierra 
sagrada y esa palabra tal vez expresa hasta dónde 
se eleva el significado de recuperar años después 
la identidad de quienes entregaron la vida. Y lo que 
están haciendo hoy el Presidente Alberto Fernández, 
el Equipo Argentino de Antropología Forense, 
quienes trabajan en Ginebra y la Cruz Roja, es un 
hecho sagrado”. 
 

Solá junto a familiares de caídos y ex 
combatientes: “Recuperar la identidad 

es un hecho sagrado”

“Los esfuerzos son muy grandes y necesitamos 
que se complete la tarea porque si bien la paz de 
las familias nunca es completa, es importante que 
no se sientan solos y que puedan identificar a los 
soldados”, dijo el canciller. Y agregó: “No vamos 
a hacernos a un lado en la relación con Inglaterra, 
no hay paraguas.  La cuestión está sobre la mesa, 
esa es nuestra misión y hace un año que la venimos 
manteniendo. Sin perjuicio de eso, esto nos une y 
hay que hacerlo bien y rápido y prometemos hacerlo 
así”.
 
“Estamos más que conformes, y vamos a seguir 
peleando por nuestros derechos que nosotros 
queremos que se concreten en algún momento en 
paz como lo ordena Naciones Unidas”, finalizó Solá.
 
Por su parte, Filmus dijo: “Destacamos la política de 
Estado que mantuvo la Argentina con este acuerdo 
desde 2012, que trasciende gobiernos y que ya 
permitió, después de muchos años de espera, que 
115 familias puedan identificar y homenajear a sus 
seres queridos que dieron la vida por recuperar el 
ejercicio de la soberanía en las Islas Malvinas”.



3

Los acuerdos referidos a una segunda fase de la 
iniciativa humanitaria para dar respuestas a las 

familias de los soldados argentinos que lucharon por 
la recuperación del ejercicio de la soberanía nacional 
en las Malvinas y perdieron la vida en las islas, se 
firmaron el 18 de marzo en Ginebra.

Con la misma perspectiva humanitaria que tuvo la 
primera fase iniciada en 2012, estos acuerdos tienen 
el fin de llegar a la identificación de los restos de los 
soldados que descansan en la tumba múltiple C1.10 
en el Cementerio de Darwin en las Islas Malvinas.

La ceremonia tuvo lugar en Ginebra, cuidad sede del 
CICR, y firmaron en representación de nuestro país 
el embajador ante los Organismos Internacionales 
en Ginebra, Federico Villegas, su par británico y el 
Presidente del CICR Peter Maurer. Se estima que las 
labores de identificación comenzarán en el mes de 
agosto.

Se trata de un mandato que la Argentina y el Reino 
Unido le encomiendan al Comité Internacional de 
la Cruz Roja para que mediante su intervención 
neutral lleve a cabo las tareas de esclarecimiento 
de la referida tumba múltiple. Asimismo se firmará 
un acuerdo entre la República Argentina y el Reino 
de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y el Comité 
Internacional de la Cruz Roja que establece un nuevo 
Plan de Proyecto Humanitario con el marco legal y 
todos los detalles técnicos de las tareas forenses 
que serán requeridas.

Se inició una segunda fase de la iniciativa 
humanitaria para identificar a los soldados 

que dieron su vida en las Islas Malvinas

Esta tumba había sido excluida del ámbito de 
aplicación del Plan de Proyecto Humanitario llevado 
a cabo en 2017 por no tratarse de una tumba 
anónima. La placa colocada en 2004 consignaba el 
nombre del 1er Alférez de la Gendarmería Nacional 
Julio Ricardo Sánchez, así como de los soldados 
de la Fuerza Aérea Héctor Aguirre, Luis Sevilla y 
Mario Luna. Tras recabar muestras de ADN de los 
familiares de los tres soldados, se comprobó, en el 
año 2018, que sus restos se encontraban en realidad 
en tres tumbas individuales, que permanecían con la 
nomenclatura “Soldado Argentino solo conocido por 
Dios”. En atención a ello se evidenció la necesidad de 
esclarecer la identidad de los restos  sepultados en 
la tumba C1.10.

Este acontecimiento representa  la continuidad de 
una política de Estado que tiene como antecedente 
las tareas impulsadas por el Gobierno Nacional en 
2012, cuando solicitó la colaboración del Comité 
Internacional de la Cruz Roja (CICR) para hacer 
posible la identificación de 122 tumbas de soldados 
argentinos sepultados en el Cementerio de Darwin 
y conformó una mesa de trabajo integrada por 
la Cancillería, el Ministerio de Justicia, el Equipo 
Argentino de Antropología Forense, la Escribanía 
General de Gobierno y el Ministerio de Desarrollo 
Social. La primera iniciativa humanitaria concluyó 
con éxito. Se identificaron 115 soldados, dando 
así respuesta a numerosas familias que ansiaban 
conocer el lugar de descanso exacto de sus seres 
queridos.
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Chaves elogió el acuerdo alcanzado 
sobre los soldados caídos en Malvinas

El jefe de Gabinete de la Cancillería, Guillermo Justo 
Chaves, elogió el acuerdo alcanzado entre los 
Gobiernos de Argentina y el Reino Unido para encarar 
nuevas tareas forenses para identificar soldados 
inhumados en el cementerio de Darwin.

“Para nosotros es muy importante la firma del 
convenio que nuestro embajador ante organismos 
internacionales en Ginebra, Federico Villegas, 
llevó adelante”, dijo Chaves a Télam Radio sobre el 
acuerdo rubricado el 18 de marzo en Ginebra, Suiza.

Los dos Gobiernos acuerdan solicitar al Comité 
Internacional de la Cruz Roja (CICR) a realizar nuevas 
tareas para identificar a los soldados enterrados en 
Darwin cuya filiación aún se desconoce.

“La verdad es que esta es la segunda fase de la 
iniciativa para identificar a los soldados que dieron 
su vida en Malvinas y descansan en la tumba 
múltiple C1.10 en el cementerio de Darwin”, explicó 
el funcionario  nacional.

Asimismo, relató que el canciller Felipe Solá “participó 
en una jornada junto a familiares de los caídos, y 
para nosotros es muy importante la labor que hace 
el Comité Internacional de la Cruz Roja Internacional 
en las tareas que hacen al esclarecimiento e 
identificación de los excombatientes”.

“Es un trabajo -afirmó- que viene realizando Daniel 

Filmus hace mucho tiempo, en conjunto con el 
Equipo Argentino de Antropología Forense, la Cruz 
Roja y, por supuesto, la decisión del presidente 
Alberto Fernández, ya que para él este es un hecho 
emblemático y sagrado para nuestro país”.

Chaves recordó que la identificación de los caídos en 
Malvinas “es una política que la Argentina mantuvo 
desde 2012, que ha trascendido los Gobiernos”, y 
opinó que, “después de muchos años de espera, que 
115 familias que puedan identificar y homenajear a 
sus seres queridos es muy importante para todos 
los argentinos”.

Se refirió así a la implementación de la primer parte 
del Plan de Proyecto Humanitario (PPH), que condujo 
a la exhumación de los restos de 122 soldados 
argentinos en Darwin y logró identificar a 115, tras 
cotejar las muestras de ADN con sus familiares.

Chaves aludió al “trabajo incesante y continuo que 
vamos a hacer por todos los medios diplomáticos 
posibles para que Argentina recupere su integridad 
territorial”.

“Pero hoy, esta cuestión que para nosotros es clave, 
es humanitaria y tiene que ver con los derechos 
humanos y con nuestros soldados, como así 
también por supuesto con la memoria de nuestro 
pueblo”, concluyó.
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Cuestión Malvinas: El Reino Unido debe 
escuchar a la comunidad internacional

Frente a la presentación realizada el 16 de marzo por el 
primer ministro británico Boris Johnson en la Cámara 

de los Comunes, en la que expuso una Revisión Integrada 
de Seguridad, Defensa, Desarrollo y Política Exterior, la 
República Argentina sostiene una vez más que el Reino 
Unido debe escuchar a la comunidad internacional que 
promueve el fin del colonialismo en el mundo y que en 
particular en el caso de las Islas Malvinas ha planteado, a 
través de la Resolución 2065 de Naciones Unidas, que el 
camino para la solución del diferendo por la soberanía es 
el diálogo bilateral.

Las consideraciones postuladas por el primer ministro 
Johnson reiteran la tradicional mirada colonialista del 
Reino Unido sobre las Islas Malvinas y el conjunto de 
posesiones británicas alrededor del mundo y para la 
Argentina no expresan novedad respecto de la política 
colonial británica. Bajo el argumento no reconocido 
por las Naciones Unidas de defender el “derecho a la 
libre determinación”, Reino Unido sostiene la ilegítima 
presencia en el Atlántico Sur, con el objetivo de 
apropiarse de las riquezas que allí existen y controlar 
tanto el acceso a la Antártida como del pasaje bioceánico 
entre el Atlántico y el Pacífico. La Argentina denuncia en 
forma permanente que uno de los objetivos principales 
del Reino Unido es sostener una base militar en 
Malvinas, circunstancia que los países del Atlántico Sur 
de América Latina y África que conforman la Zona de 

Paz del Atlántico Sur (ZPCAS) han planteado como una 
amenaza para toda la región. La Argentina ha denunciado 
reiteradamente que esta base viola la resolución 31/49 de 
las Naciones Unidas que prohíbe las acciones unilaterales 
en la zona en disputa, como lo es esta base militar. 

Esta situación ocurre además en un contexto de profunda 
preocupación por parte de quienes creen que el Brexit 
ha debilitado la posición británica en el mundo y en 
particular afectados por la exclusión de los territorios de 
ultramar como Malvinas, Sándwich del Sur y Georgias del 
Sur y de los espacios marítimos circundantes del tratado 
de libre comercio con la UE.

La República Argentina reitera que, tal como está 
enunciado en su Constitución y como lo ha venido 
planteando permanentemente desde el retorno a la 
democracia, sólo reconoce el diálogo, la diplomacia y la 
paz como los únicos caminos para recuperar el ejercicio 
de la soberanía en las Islas Malvinas, Georgias del Sur y 
Sándwich del Sur y los espacios marítimos circundantes. 
Como ha señalado nuestro presidente Alberto Fernández 
en el último discurso del 1° de marzo en el Congreso de 
la Nación, creemos que es el tiempo del diálogo bilateral 
para la recuperación del ejercicio de la soberanía en las 
Islas Malvinas en los términos de la Resolución 2065 
de Naciones Unidas, ya que en pleno siglo XXI no debe 
existir más lugar para el colonialismo.

El 19 de marzo, el ministro de Relaciones Exteriores Felipe Solá concluyó el intercambio de notas entre la 
República Argentina y el Fondo OPEP para el Desarrollo Internacional (OFID) para la entrada en vigor de la 

Declaración Conjunta sobre Financiamiento para el Sector Privado gracias a la cual la Argentina podrá acceder 
a préstamos internacionales para ese sector. 

El OFID es una institución financiera que realiza préstamos a países en desarrollo. Fue establecida en 1976 
por los estados miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) con el objetivo de 
reforzar la cooperación financiera entre los países miembros de la OPEP y otras naciones en desarrollo al brindar 
respaldo financiero a proyectos y programas de desarrollo socioeconómico. La presencia de OFID en América 
Latina se extiende a 29 países y más de 130 países en desarrollo a nivel mundial. 

Este objetivo se ve reflejado en la Declaración Conjunta firmada por la Cancillería y el OFID, que establece que  el 
Fondo OPEP, en su carácter de institución financiera internacional de desarrollo, invertirá en la Argentina con el 
único objetivo de fomentar el desarrollo de dicho país. 

Si bien la Argentina ya había recibido préstamos del OFID para financiamiento en infraestructura a nivel 
gubernamental, a partir de la firma del canciller, se abre la oportunidad de financiamiento externo, en condiciones 
muy favorables, para el sector privado. El Punto Focal para los proyectos que se llevarán a cabo es la Secretaría 
de Relaciones Económicas Internacionales que dirige Jorge Neme.

La cancillería acuerda con la OPEP 
inversiones para el sector privado



6

Apertura del mercado de la India para la 
yerba mate argentina

El 17 de marzo, la embajada de la India en la 
Argentina  informó a la Cancillería que conduce 

Felipe Solá que habilitará la apertura de su mercado 
para la yerba mate, luego de intensas gestiones 
entre ambos gobiernos y habiéndose ya cumplido la 
última etapa de la negociación.

El 4 de enero de 2021, India publicó ante el Comité 
de Medidas Sanitarias y Fitosanitarias de la 
Organización Mundial de Comercio la medida  y 
abrió el plazo de 60 días  para habilitar el ingreso de 
la yerba mate argentina a su mercado.

En la I Reunión del Grupo de Trabajo Conjunto en 
Agricultura, celebrada en julio de 2020, la delegación 
india había confirmado que había concluido 
exitosamente la evaluación de la documentación 
presentada por SENASA y el análisis de riesgo 
de pestes. El tema fue abordado nuevamente en 
el marco de la III Reunión del Comité Comercial 
Conjunto (CCC) realizada el 20 de octubre de 2020, lo 
cual permitió destrabar las negociaciones y avanzar 
finalmente hacia la apertura de ese mercado.

Se abre así la perspectiva de exportar a ese país 
asiático para las empresas argentinas que están 
en condiciones de vender mate blend en saquitos y 
también aquellas que están en capacidad de enviar 
yerba mate a granel y en formato de tés combinados 
con hierbas indias locales. 

“Tenemos el objetivo de aumentar las exportaciones. 
Para ello, hemos creado herramientas como 
el Consejo Federal de Relaciones Exteriores y 
Comercio Internacional que articula nuestras 
representaciones en el mundo con los sectores 

productivos de las provincias, como así también el 
Consejo Público Privado que favorece la promoción 
de las exportaciones. Hoy, con el anuncio de la 
apertura del mercado de la India para yerba mate, 
podemos mostrar que estamos en el camino 
correcto”, manifestó Felipe Solá.

India, con 1.250 millones de habitantes, tiene entre 
sus hábitos el consumo de infusiones (especialmente 
el té), lo cual permite evaluar un horizonte alentador 
para la yerba mate argentina. El anuncio dará una 
mayor participación a las economías regionales en 
el intercambio comercial con la India y permitirá 
continuar con el objetivo de diversificar nuestras 
exportaciones a ese importante mercado.

Las últimas estadísticas del Instituto Nacional de 
la Yerba Mate, reflejan que en enero del 2021, se 
cosecharon 13.342.933 kilogramos de hoja verde, 
de los cuales revelan que el volumen exportado 
alcanzó los 2.928.211 Kilogramos. En cuanto a la 
última publicación del INDEC, el complejo yerba 
mate exportó por 94 millones de dólares en 2020 
(0,2% de las exportaciones totales) y registró un 
incremento de 9,3% con respecto a 2019. El 92,6% 
del total se concentró en yerba mate, mientras 
que el 7,4% restante lo hizo en extractos, esencias 
y concentrados. Los principales destinos fueron 
Medio Oriente (64 millones de dólares) y Chile (16 
millones de dólares).

La apertura del mercado para la yerba mate en la 
India se logró a través de un trabajo coordinado 
entre la Cancillería, el Ministerio de Agricultura y las 
embajadas de ambos países.
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Argentina- Paraguay: reunión de cancilleres

El canciller Felipe Solá recibió el 18 de marzo a 
su par de la República del Paraguay, Euclides 

Roberto Acevedo Candia, con quien conversó sobre 
la crítica situación sanitaria que vive la región debido 
a la pandemia COVID-19 y los pormenores de la 
próxima reunión de presidentes del MERCOSUR del 
26 de marzo.
 
Durante el encuentro, ambos cancilleres coincidieron 
en que existe un déficit de vacunas que afecta a 
la región y dialogaron sobre las posibilidades de 
establecer mecanismos de cooperación de acuerdo 
a las necesidades de cada país, como así también de 
formas de asistir a Paraguay con equipos e insumos 
médicos.
 
En relación con el 30° aniversario del MERCOSUR, a 
celebrarse el próximo 26 de marzo en una reunión 
virtual de presidentes, ambos ministros concordaron 
en que el bloque debe continuar con la intensa 
agenda de negociaciones externas y funcionar como 
plataforma común para la proyección internacional 
competitiva de la región, de manera de vincularla con 
otros mercados en un escenario de post pandemia.
 
Consideraron además que la ocasión debe servir 
para hacer un balance de los avances entre 
los cuatros países y para reforzar la agenda de 
integración en temas claves como infraestructura 
física y digital, facilitación del comercio, ciudadanía, 
cadenas de valor e integración productiva regional, 

y mejoramiento en el funcionamiento institucional.
 
El ministro le transmitió a su colega paraguayo el 
compromiso de Argentina durante su Presidencia 
pro Tempore del Mercosur en robustecer nuestra 
agenda interna y externa, para beneficio de cada uno 
de los cuatro países miembros.
 
Solá le entregó al canciller Acevedo un modelo de 
protocolo para la actuación del Equipo Argentino 
de Antropología Forense en el caso de las niñas 
Lilian Mariana y María Carmen Villalba de 11 
años, asesinadas el 2/9/2020 en Yby Yaú, en el 
departamento de Concepción, en un operativo 
de la Fuerza de Tarea Conjunta. En caso de 
aprobarse, la Argentina y Paraguay habrán dado 
un paso fundamental para comenzar una tarea de 
investigación que revele la verdad del hecho.
 
El ministro estuvo acompañado por el secretario de 
Relaciones Exteriores, Pablo Tettamanti, el secretario 
de Relaciones Económicas Internacionales, Jorge 
Neme, y por el jefe de Gabinete de la Cancillería, 
Guillermo Justo Chaves. En tanto, junto al canciller 
Acevedo participaron el viceministro de Relaciones 
Económicas e Integración, embajador Raúl Cano 
Ricciardi; el director general de Política Bilateral, 
embajador Marcelo Scappini; y el encargado de 
negocios de la Embajada paraguaya en Buenos 
Aires, ministro Antonio Aranda



8 Videoconferencia con el canciller de Brasil

En el marco de la conmemoración del 30° aniversario de la firma del 
Tratado de Asunción que se celebrará el 26 de marzo de forma virtual 

convocada por la Presidencia Pro Témpore del Mercosur ejercida por la 
Argentina, el canciller Felipe Solá mantuvo el 16 de marzo una reunión de 
trabajo con su par de Brasil Ernesto Araújo. 

“Esperamos que el encuentro del 26 se desarrolle con valor simbólico 
y político para mostrar un Mercosur unido; con una clara vocación de 
integración regional que busque superar los desafíos que tenemos por 
delante y reafirme  los vínculos que venimos construyendo desde hace 
30 años con un proyecto común”, señaló Solá al concluir la reunión que 
duró una hora y media. 

Acompañado por el secretario de Relaciones Exteriores, Pablo Tettamanti 
y el jefe de Gabinete de la Cancillería, Guillermo Justo Chaves, el ministro 
le transmitió a su par brasilero la intención de que el Mercosur sea una 
plataforma común para una proyección internacional competitiva de la 
región, sin perjuicio de ninguno de los integrantes del bloque. 

Solá y Araújo coincidieron en que el vínculo histórico y fraternal entre 
Argentina y Brasil constituye un activo político que debe protegerse y 
concordaron que la estabilidad política y el desarrollo económico de 
la región depende, en gran parte, del sólido anclaje estratégico de la 
relación entre los países integrantes del Mercosur.
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El ministro conversó temas de intercambio 
comercial con su par de Túnez

El canciller Felipe Solá mantuvo el 15 de marzo 
una videoconferencia con su par de Túnez, 

el Ministro de Asuntos Exteriores, Migración y 
Tunecinos en el Exterior, Othman Jerandi, en la que 
ambos analizaron las posibilidades de aumentar los 
intercambios comerciales y científico-tecnológicos, 
como así también de intensificar la Cooperación 
Sur-Sur existente. Además, dialogaron sobre las 
experiencias en lo referente al Covid 19 en ambos 
países.
 
Los cancilleres resaltaron la importancia de los 
avances comerciales en tres aspectos: cooperación 
y comercialización agropecuaria, ampliación de la 
cuestión medicinal y la consolidación de una cámara 
empresaria binacional para dinamizar el comercio 
bilateral, principalmente a nivel automotriz.

El ministro Solá le manifestó el interés de nuestro 
país de concretar próximamente un encuentro de la 
Comisión Mixta, junto a una visita de alto nivel que 
incluya representantes del sector privado. “Estamos 
preparando una Misión Multisectorial Comercial a 
Túnez –en el marco de una amplia misión al norte 
de África-, que debería realizarse en los próximos 
meses, apenas la pandemia lo permita”, indicó 
Solá, acompañado por el Secretario de Relaciones 
Exteriores, Pablo Tettamanti, y el jefe de Gabinete de 
la Cancillería, Guillermo Justo Chaves.

A nivel agropecuario, el ministro hizo hincapié 
en las posibilidades de concretar exportaciones 
en ovoproductos, semen y embriones bovinos, 
carne bovina sin hueso y ovina con hueso, leche y 
productos lácteos, además de la comercialización 
de caninos y felinos domésticos.

En lo referente al sector automotriz, el canciller 
señaló la importancia de profundizar los contactos 
iniciados en 2018 entre la Asociación de Fábricas 
de Automotores (ADEFA) y la Tunisian Automotive 

Association, con el objetivo de negociar un acuerdo 
automotriz que reduzca a cero los aranceles de 
autos estableciendo un cupo de unidades.

Asimismo, transmitió el interés del sector 
farmacéutico en incrementar su presencia en el 
mercado tunecino.  Laboratorios argentinos se 
encuentran en proceso de registro de medicamentos 
para el tratamiento de la hepatitis B, la esclerosis 
múltiple y osteoporosis, como así también hay 
acuerdos para la producción conjunta de productos 
farmacéuticos en ese país y obtener preferencias 
que el gobierno tunecino aplica a las licitaciones 
donde se presentan productores locales.

“Hay que avanzar y profundizar la Cooperación 
Sur- Sur, ser lo más fuertes posibles para los 
futuros problemas, y así ampliar la solidaridad y la 
cooperación entre nuestros países”, afirmó Solá 
durante el encuentro virtual.

Durante la Presidencia pro Témpore de nuestro 
país en el MERCOSUR, la Argentina realizará todos 
los esfuerzos para poder avanzar en el proceso de 
negociaciones con Túnez, ya que se considera a ese 
país como un socio relevante y representa una puerta 
de ingreso de nuestros productos a la región. En este 
sentido, resulta fundamental que el MERCOSUR 
pueda potenciar su relacionamiento con el Norte de 
África en general y con Túnez en particular.

El titular del Palacio San Martín le transmitió a Jerandi 
el agradecimiento del gobierno argentino al histórico 
apoyo de Túnez a la reanudación de negociaciones 
entre la Argentina y el Reino Unido, a fin de encontrar 
una solución pacífica y definitiva a la Cuestión 
Malvinas, de conformidad con las resoluciones 
pertinentes de las Naciones Unidas. En especial, le 
manifestó el reconocimiento por el apoyo otorgado 
por su país al consenso para la adopción anual de 
la resolución sobre la Cuestión de las Islas Malvinas 
en el marco del Comité Especial de Descolonización.

En el año en que se cumple el 60 aniversario del 
establecimiento de relaciones diplomáticas entre la 
República Argentina y la República Tunecina, ambos 
cancilleres destacaron también la cooperación entre 
el Instituto del Servicio Exterior de la Nación (ISEN) y 
el Instituto Diplomático de Túnez, en relación con las 
invitaciones a jóvenes diplomáticos tunecinos para 
participar en el curso de diplomáticos extranjeros 
que organiza el ISEN cada año y en la inclusión en 
el Programa para Jóvenes Diplomáticos Extranjeros.
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El canciller estrechó lazos con 
embajadores de la ASEAN

El canciller Felipe Solá recibió el 19 de marzo en 
el Palacio San Martín a los embajadores de 

Indonesia, Filipinas, Tailandia, Vietnam y Malasia 
que integran el Comité de la Asociación de Naciones 
del Sudeste Asiático (ASEAN) en Buenos Aires 
(ACBA). Dialogaron sobre el nivel de relacionamiento 
comercial y en torno a diferentes proyectos de 
cooperación técnica que la Argentina mantiene con 
miembros de ese bloque.
 
Solá les expresó “la importancia que tiene la ASEAN 
para la estrategia argentina de inserción en dicha 
región a través del Mercosur”, y destacó el interés por 
incrementar y diversificar el comercio con los países 
miembros, fomentar las inversiones productivas y 
promover la cooperación en altas tecnologías.
 
“Tenemos que seguir conociéndonos. Argentina 
puede abrir mercados para sus productos 
agropecuarios de calidad vía Mercosur, pero también 
tiene espacios importantes en ciencia y tecnología 
que pueden ser explorados”, señaló el canciller, 
quien estuvo acompañado por el jefe de Gabinete, 
Guillermo Justo Chaves; el secretario de Relaciones 
Económicas Internacionales, Jorge Neme y el 
director de Asia y Oceanía, Eduardo Acevedo Díaz.
 
Los miembros del ACBA agradecieron el apoyo de 
la Cancillería a las actividades del Comité e hicieron 
hincapié en el potencial de las relaciones entre la 
ASEAN y la Argentina tanto en materia económica 
como de cooperación.
 
De los diez países que integran la ASEAN, la 
Argentina tiene embajadas en seis de ellos 
(Indonesia, Filipinas, Malasia, Singapur, Tailandia y 

Vietnam) y se encuentra desarrollando 12 proyectos 
de cooperación técnica a nivel bilateral, en áreas 
como agroindustria, ciencia, tecnología e innovación, 
fortalecimiento de la gestión pública y derechos 
humanos.
 
Solá destacó también que la Argentina, quien 
ejerce actualmente la Presidencia Pro Témpore del 
Mercosur, espera seguir ampliando los vínculos 
comerciales entre ambos bloques, y expresó la 
disposición del Mercosur a explorar la posibilidad de 
iniciar negociaciones comerciales con los estados 
de esa Asociación que así lo desearan.
 
En la reunión, el grupo de representantes asiáticos 
estuvo encabezado por la embajadora de Indonesia, 
Niniek Kun Naryatie, en su calidad de Presidenta 
pro Tempore del ACBA, y conformado por los 
embajadores de Filipinas, Linglingay F. Lacanlale; 
de Tailandia, Patcharee Poompachati; de Vietnam, 
Thanh Duong Quoc; y por el Encargado de Negocios 
de Malasia, Ahmad Shazril bin Suhaimi.

El ACBA, establecido en 2018, contribuye a difundir 
la importancia de la ASEAN en nuestro país a 
través de diversas actividades. En ese sentido, el 
ministro agradeció la cooperación por la donación 
de productos no perecederos en 2020, cuando la 
Argentina se encontraba ingresando al pico de la 
pandemia.

La ASEAN cuenta con una población total 
aproximada de 649 millones de personas. En 
términos económicos, ya es uno de los bloques 
más importantes a nivel internacional, con un PBI 
combinado de US$ 2.700.000 millones (2019), lo 
cual la posiciona como la tercera economía en Asia, 
por detrás de China y Japón. Se considera que la 
Comunidad Económica de la ASEAN es el tercer 
socio comercial de la Argentina, siendo los dos 
primeros el MERCOSUR y la Unión Europea. Durante 
2020, el comercio con el bloque ASEAN arrojó un 
superávit de 3.356 millones de dólares, siendo éste 
el de mayor magnitud entre los registrados con 
los diferentes países y bloques económicos. Dos 
países de la ASEAN (Vietnam e Indonesia) están 
ubicados entre los principales 10 destinos de las 
exportaciones nacionales. Asimismo, la relación 
comercial con países como Malasia y Tailandia es 
de gran relevancia dentro del esquema comercial de 
la Argentina.
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Encuentro con embajadores de 
Centroamérica

“Como dice el Papa Francisco, la realidad siempre 
supera a la idea, y sobre esa realidad hay que trabajar 

para ver cómo nos fortalecemos en términos bilaterales 
y también regionales” dijo el canciller Felipe Solá al recibir 
el 15 de marzo a los embajadores Ginnette Campos Rojas  
(Costa Rica), Eduardo José Cardoza Mata (El Salvador), 
Rony Abiú Chalí-López (Guatemala) y Orlando Gómez 
Zamora (Nicaragua) y al encargado de Negocios de 
Honduras, Carlos Alberto Rojas Santos, para conversar 
sobre la Conmemoración del Bicentenario de los países 
de Centroamérica que tendrá lugar el próximo 15 de 
septiembre.

“Tenemos un nivel de comercio muy bajo en términos 
relativos y tenemos problemáticas parecidas. Además, 
hace un tiempo hemos vivido un proceso de poca 
integración política. En el año de la conmemoración de los 
200 años de la independencia de los países de América 
Central, quiero transmitir el permanente compromiso de 
nuestro país de continuar profundizando y agilizando todos 
los mecanismos de cooperación con la región”, manifestó 
el ministro quien estuvo acompañado por el secretario de 
Relaciones Económicas Internacionales, Jorge Neme, y el 
jefe de Gabinete de la Cancillería, Guillermo Justo Chaves.

Señaló Solá que es fundamental trabajar en las cuestiones 
comerciales y los proyectos comunes de inversión. 
“Comercio, cooperación y ciencia y tecnología son 
importantes. Mercosur es importante”, afirmó y destacó 
el impulso a las negociaciones con los países de América 
Central es prioritario durante la Presidencia Pro Témpore 
argentina del bloque regional.

El canciller se interesó por el estado de situación del 

acceso a la vacuna contra el Covid-19 de cada país y les 
hizo llegar el agradecimiento “por el valioso respaldo de 
sus gobiernos a la Cuestión Malvinas y a la reanudación 
de las negociaciones bilaterales con el Reino Unido para 
alcanzar una solución definitiva a la disputa de soberanía”.

Por su parte, el secretario de  Relaciones Económicas 
Internacionales refirió que existe un importante margen 
para incrementar y diversificar el comercio bilateral con 
los países de Centroamérica, que actualmente es muy 
bajo. En ese sentido, propuso “generar una fuerte relación 
estructural abriendo mercados entre la Argentina y la 
región, como así también concurriendo juntos a otros 
mercados”.

En tanto, el  jefe de Gabinete Chaves señaló la importancia 
de contar con un diálogo cada vez más vez más fluido 
entre las representaciones.

La independencia centroamericana tomó impulso después 
de la ocupación francesa de 1808 en España que terminó 
con la formación de diferentes grupos de resistencia 
popular mejor conocidos como Juntas que promulgaron 
la Constitución de 1812, que tuvo un efecto directo en toda 
América y sus movimientos independentistas. El primero 
de ellos en Centroamérica tuvo lugar el 5 de noviembre 
de 1811, cuando una asonada inició revueltas en San 
Salvador. A este movimiento le siguieron levantamientos 
en Nicaragua, la conjuración de Belén y otros movimientos 
que se dieron entre 1814 y 1821. El 15 de septiembre de 
1821 se puso fin al dominio español en la antigua capitanía 
general de Guatemala, que comprendía el actual territorio 
del estado de Chiapas y las repúblicas de Guatemala, 
Honduras, El Salvador y Nicaragua y Costa Rica.
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“Hacemos un gran esfuerzo por lograr 
más mercados en el mundo para más 
productos argentinos”

El canciller Felipe Solá clausuró el 19 de marzo el 
seminario internacional “Sistemas agroalimentarios 
sostenibles”, en donde aseguró que “la Argentina y la 
región tienen muchísimo que aportar en materia de 
tecnología, desarrollo y sobre todo de experiencias 
en sistema agroalimentarios seguros y sostenibles”

“Somos exportadores potentes y hacemos un gran 
esfuerzo a través de 150 embajadas y consulados 
que tenemos alrededor del mundo por lograr cada 
vez más mercados, más diversificados para más 
productos argentinos de más valor agregado y 
mayor valor en el mercado”, afirmó Solá.

Durante el seminario, del que participaron 
también los ministros de Desarrollo Social, Daniel 
Arroyo, y de Agricultura, Ganadería y Pesca, 
Luis Basterra, el ministro Solá resaltó que los 
sistemas agroalimentarios no pueden tratarse 
independientemente del tema de la pobreza, porque 
es fundamental “la sustentabilidad de las personas” y 
garantizar que los alimentos “lleguen a las personas 
que más lo necesitan, las más vulnerables, con la 
fuerza, la accesibilidad y los precios que deberían 
tener”. 

“Estamos en contra de los subsidios a la pesca, 
estamos tratando de reducir el uso de agroquímicos 

en la agricultura -y no va a ser sencillo-, para seguir 
teniendo altos rendimientos, y estamos desarrollando 
en lo posible en conexión con el Estado la agricultura 
familiar, sobre todo en lo que hace a su capacidad 
para comerciar”, sostuvo el titular del Palacio San 
Martín.

Por su parte, Caio Rocha, representante del IICA en 
la Argentina, dijo: “La reconstrucción de la economía 
pos-Covid nos ofrecerá la oportunidad de cambiar 
los sistemas agroalimentarios con el objetivo de 
erradicar el hambre y transformar nuestro planeta 
en uno más sustentable. Para ello, no podemos 
pensar en sistemas alimentarios sin pensar antes 
en los productores agropecuarios. La agricultura 
es parte de la solución y no de los problemas, pero 
debe apoyarse en la ciencia y  la tecnología, que son 
los insumos fundamentales para la generación de 
políticas públicas

El seminario, que en dos jornadas de debates 
contó con la participación de representantes y 
especialistas de Argentina, Brasil, Chile, Paraguay, 
Uruguay, México y Perú, se propone generar un 
espacio de intercambio y reflexión sobre los desafíos 
y las oportunidades de las políticas agroalimentarias 
en el contexto de la pandemia COVID-2019.



13

Jorge Neme: Argentina debe “jugar un papel 
clave” en la provisión de alimentos al mundo

“Dada la larga experiencia de la Argentina en materia 
de exportación y producción de alimentos, estamos 

convencidos de que debemos jugar un papel clave” en el 
contexto de la crisis provocada por la pandemia, afirmó hoy 
el secretario de Relaciones Económicas Internacionales, 
Jorge Neme, durante la apertura del seminario 
internacional “Sistemas agroalimentarios sostenibles”, del 
que participaron los ministros de Desarrollo Social, Daniel 
Arroyo, y de Agricultura, Ganadería y Pesca, Luis Basterra, 
además del director General del Instituto Interamericano 
de Cooperación para la Agricultura (IICA), Manuel Otero, y 
el Director de la Secretaría del MERCOSUR, Luiz Gonzaga 
Coelho Júnior. 

Neme aseguró que “durante toda la pandemia la Argentina 
ha hecho su parte, al seguir proveyendo alimentos inocuos 
y de calidad al mundo” y que “la industria agroalimentaria 
nacional se ha adaptado rápidamente a la nueva realidad, 
cumpliendo estrictos protocolos sanitarios y apoyando 
a las redes logísticas”. Además, criticó “la forma en que 
se está desarrollando el proceso de vacunación” a nivel 
global, “con una apropiación de millones de dosis por parte 
de determinados países y la carencia del más elemental 
número de dosis por parte del resto del mundo”.

“La pandemia encontró a muchos de nuestros países 
todavía recuperándonos de crisis anteriores. En este 
contexto, el hambre y la malnutrición siguen siendo uno de 
los principales desafíos que tenemos que afrontar. Desde 
la aparición del COVID-19, la situación empeoró más aún. 
Las últimas estimaciones indican que entre 80 y 130 
millones de personas más en el mundo sufrirán hambre 
y malnutrición”, explicó el funcionario de la Cancillería 
argentina que conduce Felipe Solá.

Consideró que “el camino para abordar estos desafíos 
es la solidaridad, tanto al interior de los países como a 
nivel de la comunidad internacional” y recordó que, para 
contrarrestar los efectos económicos de la pandemia, el 
gobierno del presidente Alberto Fernández impulsó una 

serie de medidas prioritarias orientadas a los sectores 
más vulnerables, incluyendo las pequeñas y medianas 
empresas y productores, y los segmentos de menores 
ingresos, al tender importantes redes de protección social.

Además, destacó que la Argentina “ha impulsado en los 
diversos foros de Naciones Unidas y en el G20 un enfoque 
profundamente solidario para promover soluciones 
conjuntas” y que para eso “insistimos en la importancia 
vital de fortalecer el multilateralismo en el comercio y la 
protección del medioambiente, dos aspectos centrales 
para que los sistemas alimentarios funcionen bien”.

Neme recalcó la necesidad de “permitir el desarrollo de 
las zonas productivas con gran potencial para proveer 
alimentos inocuos y de calidad” y remarcó que “en nuestro 
país como en la región, tenemos muchos ejemplos 
exitosos de producción agrícola y ganadera sostenible, 
basados en importantes capacidades productivas y 
tecnológicas, que debemos compartir de manera solidaria 
y cooperativa con otras regiones”.

Por su parte, el director general del IICA Manuel Otero 
dijo: “Quiero destacar que cuando hablamos de América 
Latina estamos refiriéndonos a la región exportadora 
neta de alimentos más importante del mundo, con una 
participación en el comercio internacional del 13,8%. Esta 
es una tendencia que seguramente se consolidará en el 
futuro, razón por la cual somos garantes de la seguridad 
alimentaria y nutricional del mundo y de su sostenibilidad 
ambiental”.

El seminario, que en dos jornadas de debates cuenta 
con la participación de representantes y especialistas 
de Argentina, Brasil, Chile, Paraguay, Uruguay, México 
y Perú, se propone generar un espacio de intercambio y 
reflexión sobre los desafíos y las oportunidades de las 
políticas agroalimentarias en el contexto de la pandemia 
COVID-2019.
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Ariel Basteiro fue oficializado como 
embajador en Bolivia

A través del decreto 172/2021, publicado el 18 de marzo en el Boletín 
Oficial, el Gobierno nacional oficializó la designación de Ariel Basteiro 

como embajador en el Estado Plurinacional de Bolivia.

Tras el correspondiente acuerdo del Senado y luego de que el Gobierno 
de Bolivia concediera el plácet de estilo para su designación, Basteiro 
vuelve a ser embajador en el país vecino, cargo que había ejercido desde 
julio de 2012 hasta diciembre de 2015. 

Durante marzo, Basteiro acompañó a la comitiva del canciller Felipe Solá 
en misión oficial a La Paz, donde mantuvieron reuniones con el presidente 
Luis Arce, el vicepresidente David Choquehuanca y el canciller Rogelio 
Mayta, con quienes abordaron temas de la amplia agenda política y 
comercial como así también la cooperación frente a la pandemia de 
coronavirus.
 
El decreto publicado lleva las firmas del presidente Alberto Fernández; 
del jefe de Gabinete, Santiago Cafiero; y del canciller Solá.
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Webinar Mujeres y comercio 
internacional: impulsando el comercio 

entre Argentina y Chile

Organizado por el Ministerio de Relaciones 
Exteriores, Comercio Internacional y Culto 

de Argentina y la Subsecretaría de Relaciones 
Económicas Internacionales de la Cancillería 
chilena, junto a ProChile y a la Agencia Argentina de 
Inversiones y Comercio Internacional, el 17 de marzo 
se llevó a cabo un webinar sobre las oportunidades 
del comercio bilateral para empresarias argentinas 
y chilenas.

En la apertura, Rossana Surballe, subsecretaria 
del Mercosur y Negociaciones Económicas 
Internacionales de Argentina, destacó “la 
importancia de hacer realidad las previsiones del 
acuerdo bilateral con Chile en materia de género y 
comercio, a través de actividades como estas que 
proveen herramientas de capacitación y apertura 
de oportunidades para las mujeres empresarias de 
ambos países y sobre todo que contribuyan en la 
generación de redes, cuya consolidación facilitará 
sin duda el crecimiento del comercio bilateral”.

Por su parte, el subsecretario de Relaciones 
Económicas Internacionales de Chile, Rodrigo 
Yáñez, indicó que “explorar los beneficios del 
acuerdo comercial entre Chile y Argentina, y las 
oportunidades de intercambio entre empresarias 
de ambos países nos permitirá avanzar de manera 
concreta en el desarrollo del potencial exportador de 
las mujeres emprendedoras chilenas y argentinas”.  

Durante el webinar, en el que participaron más de 

220 empresarias argentinas, chilenas y de otros 
países de la región, se presentó el capítulo de Género 
y Comercio del Acuerdo Comercial Chile y Argentina, 
que busca promover el empoderamiento económico 
y la participación de las mujeres en el comercio 
internacional.

Asimismo, se abordó el intercambio comercial  
bilateral, los principales sectores y las oportunidades 
comerciales, así como los programas de apoyo y 
herramientas específicas para mujeres exportadoras 
que entregan ambos gobiernos.

El encuentro contó con la participación de 
representantes de las Embajadas de ambos países, 
de distintas áreas del Ministerio de Relaciones 
Exteriores, Comercio Internacional y Culto, la Agencia 
Argentina de Inversiones y Comercio Internacional 
(AAICI) y  la Subsecretaría de Productividad y 
Desarrollo Regional PYME  del Ministerio de 
Desarrollo Productivo, así como de ProChile. El cierre 
del encuentro estuvo a cargo del Subsecretario de 
Promoción del Comercio y las Inversiones, Pablo 
Sívori y de la Directora Internacional de ProChile, 
Carolina Vásquez.

También, las empresarias pudieron conocer los 
casos de éxito de Mariana Soto, Gerente General 
del Centro de Envases y Embalajes de Chile, y de 
Karina Corradi, Socia Gerente de Antares S.R.L. 
y representante de la Cámara de Industriales 
Metalúrgicos y de Componentes de Córdoba.
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XXIV Reunión de Ministros y Altas 
Autoridades de Gestión Integral de Riesgos 
de Desastres del Mercosur (RMAGIR)

El jueves 18 de marzo se realizó la XXIV Reunión 
de Ministros y Altas Autoridades de Gestión 

Integral de Riesgos de Desastres del Mercosur, bajo 
la Presidencia Pro Tempore de Argentina (PPTA), 
con la participación de las delegaciones de  Brasil, 
Paraguay y Uruguay. 

La apertura del evento estuvo a cargo de Marina 
Cardelli, presidenta de la Comisión Cascos Blancos 
dependiente de Cancillería y coordinadora titular de 
la RMAGIR, quien expresó: “Para Argentina la apuesta 
a un multilateralismo basado en la solidaridad y 
la cooperación internacional constituye un pilar 
fundamental de su política exterior. Así, estamos 
convencidos de que la integración regional es el 
camino para fortalecer la Gestión Integral del Riesgo 
de Desastres.”

Luego, dio inicio al calendario de trabajo de la 
PPTA que se extenderá durante el primer semestre 
del corriente año y tiene por objetivo consolidar y 
profundizar el proceso de integración del bloque 
regional para la gestión integral del riesgo de 
desastres.

Durante la reunión, los Estado parte abordaron 
los siguientes temas: la institucionalización de la 
estrategia de gestión del riesgo de desastres de los 
países del Mercosur; la elaboración del Programa 
de Trabajo Bienal 2021-2022; la participación de 
RMAGIR en el taller de preparación ante desastres 
impulsado por Dirección General de la Unión 
Europea para Operaciones de Protección Civil y 
Ayuda Humanitaria (ECHO) en articulación con la 
Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción 
del Riesgo de Desastres(UNDRR); y la conformación 

de un espacio para intercambiar experiencias 
sobre sistemas de alerta temprana y monitoreo de 
desastres y emergencias de cada país. 

Participaron en la reunión Armin Braun, director 
del Centro Nacional de Gerenciamiento de Riesgos 
y Desastres de la República Federativa de Brasil; 
Miguel Kurita, jefe de Gabinete de la Secretaría 
de Emergencia Nacional (SEN) de la República 
del Paraguay; y Sergio Rico, director del Sistema 
Nacional de Emergencias (SINAE) de la República 
de Uruguay. 

Por Argentina, en representación del Ministerio de 
Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y 
Culto, también estuvieron presentes el vicepresidente 
primero de la Comisión Cascos Blancos ministro 
Juan Núñez; la directora de Gestión Integral del 
Riesgo y Asuntos Humanitarios de la Comisión 
Magdalena Vallarino; y  la ministra Andrea Fabiano 
de la Dirección de Asuntos Políticos del Mercosur. 
En tanto, por el Ministerio de Seguridad asistió 
Fernanda Collinao.

Entre las principales funciones de RMAGIR se 
destacan: definir prioridades en el área de la gestión 
integral de riesgos de desastres de la región; 
proponer políticas subregionales transfronterizas en 
materia de gestión integral de riesgos de desastres 
basadas en realidades nacionales que contribuyan 
a las mismas, apoyados en el intercambio de 
información, investigación, innovación, experiencias, 
asesoría técnica y científica; y promover la creación 
de una plataforma Mercosur en materia de gestión 
integral de riesgos de desastres integrada por los 
Estados Partes.
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Coronavirus: Arribó el avión de Aerolíneas 
Argentinas con 330.000 dosis 1 de la vacuna 
Sputnik V

El 19 de marzo aterrizó en el Aeropuerto Internacional de Ezeiza el 
vuelo AR1061 de Aerolíneas Argentinas proveniente de la ciudad de 

Moscú que trajo a bordo 330.000 dosis 1 de la vacuna Sputnik V contra 
el coronavirus que serán utilizadas para fortalecer la inoculación de 
personas mayores de 70 años en todo el país. 

Con la llegada de estas 330.000, Argentina contará con 4.380.540 dosis. 
Actualmente nuestro país superará las 3.000.000 de dosis aplicadas.

Las dosis, luego del procedimiento de desaduanaje, recepción, control 
térmico, conteo, fraccionamiento y acondicionamiento, serán distribuidas 
a las 24 jurisdicciones en los próximos días, tras la autorización de uso 
de la ANMAT.

Según el Monitor Público de Vacunación, el registro online del Ministerio 
de Salud que muestra en tiempo real el operativo de inmunización en 
todo el territorio argentino, hasta el 19 de marzo ya son 2.939.364 las 
vacunas aplicadas, 2.382.859 personas recibieron la primera dosis y 
556.505 ambas.

El vuelo se realizó de forma directa en aproximadamente 18 horas, lo 
que posibilitó ampliar la capacidad de frío de los distintos contenedores, 
y reducir la duración del viaje para evitar cambios de aviones y esperas 
en diferentes aeropuertos.
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